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CÂMARA MUNICIPAL DE PAULO AFONSO-BA 
Av. Apolônio Sales, 495 - Centro, Paulo Afonso — BA 

Vereador JEAN ROUBERT 

PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO N° 1412023 

"Dispõe sobre a outorga do título de 
cidadã Pauloafonsina a Ilustríssima 
Senhora Buena Esther Magalhães Gomes 
Batista e dá outras providências". 

A CÂMARA MUNICIPAL DE PAULO AFONSO-BA, no uso de uma de suas 
atribuições previstas na Lei Orgânica Municipal e no Regimento Interno, 
APROVA: 

Art. 1° - Fica concedido o título de Cidadã Pauloafonsina a lima° Sra. Buena 
Esther Magalhães Gomes Batista, pelos relevantes serviços prestados à 
sociedade da nossa cidade. 

Art. 2° - As despesas decorrentes dos atos preparatórios para entrega do título 
mencionado no Art.1° correrão por conta das dotações orçamentárias da Câmara 
Municipal de Paulo Afonso. 

Art. 3° - A entrega do Título dar-se á em Sessão Solene desta Casa Legislativa, nos 
termos do que dispõe seu Regimento Interno. 

Art. 4° - Este Projeto de Decreto Legislativo entrará em vigor na data de sua 
publicação. 

Art. 5° — Revogam-se as disposições em contrário. 

Sala das Sessões, 20 de setembro de 2023. 
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JUSTIFICATIVA 

BUENA ESTHER MAGALHÃES GOMES BATISTA, é Escrivã de Polícia no 
Estado da Bahia, e encontra-se atuando valorosamente na DEAM de Paulo Afonso, 
onde além das atribuições inerentes ao cargo, buscar intensificar 
suas ações junto aos grupos mais vulneráveis com os quais trabalha, acreditando 
BUENA que o olhar diferenciado pode contribuir para a diminuição da Violência 
Doméstica. 
- De BUENA nasceu em Santo Estêvão/BA, em 27 de maio, como a quinta de 07 
(sete) filhos, cinco mulheres e dois homens do casal Oficial da Reserva da PM — 
Pedro Souza Gomes e da Agente de Portaria - Bernadete Magalhães Gomes (IN 
MEMÓRIA). Sua infância foi regada com muitas brincadeiras e sempre gostou de 
estudar, tanto que aos 13 anos ficou no 32°Lugar no Estado em uma Olimpíada de 
Redação (IRDEB). 
Estudou até a Ha séria no Grupo Escolar D. Pedro I e em seguida foi pra o Colégio 
Estadual Prof. Carlos Sant'Anna, onde concluiu o estudo do Curso de Magistério 
apta para o ensino de la a ita série, mas não quis seguir carreira e em seguida fez o 
Curso Técnico em Contabilidade. Nesta época BUENA já trabalhava nos dias de 
sábado, dia da feira, em um supermercado, onde fazia questão de lá permanecer, 
mesmo com a negativa do seu pai que dizia: "Você é muito teimosa minha filha, o 
que custa você me pedir as coisas, assim como eu dou tudo aos seus irmãos mais 
velhos que você, eu quero que vocês estudem e basta me ajudar nas coisas que 
plantamos e vendemos aqui do quintal, ia tá bom demais!" mas ela continuava a 
trabalhar e foi para o escritório de contabilidade SERTEC, onde trabalhou com as 
pessoas de CLASUDIOSÉ TAVARES e PILENGA ( In memória), pessoas que 
muito lhes ajudaram na escola da vida, 
(dos 17 aos 19 anos, já cursando o Curso Técnico de Contabilidade passou a 
exercer a função de Estagiária na CEF. 
A Fé católica era muito presente nos primeiros anos de vida, graças aos 
ensinamentos de seus pais, que apesar deles erem Espíritas Kardecista, fazia 
questão dos filhos frequentarem a igreja aos domingos em companhia da mãe e 
que depois que estivessem adultos, decidissem em qual religião queria seguir, 
afmal já tinha a base, e continua seguindo a sua Fé Católica. 
- ELA demonstrou aptidão pra área psicológica, prestou vestibular pra o curso de 
psicologia e foi classificada, mas não iniciou o curso pois trabalhava até tarde na 
CEF e não daria tempo pra ir pra FEFS, então deixou passar aquela oportunidade 
e começou a trabalhar como assistente de contabilidade na Construtora Goes 
Cohabita, onde era responsável pelo escritório com a folha de pagamento de em 
média 100 funcionários semanais, e depois foi pra SSA, onde trabalhou como 
secretária na Construtora Menezes Leão. 
BUENA nunca pensou em atuar na área policial, pois sempre foi uma pessoa, 
muito pacata e de poucas conversas, e sempre demonstrava ser uma pessoa segura 
de si, ninguém lhe ditava regras. 
- Sua irmã BENAIR entrou na Policia Civil como investigadora e como não estava 
nada fácil ter um emprego seguro, ao abrir as inscrições para o Curso de Escrivã 
de Polícia Civil ela logo pensou em inscrever a irmã por ser uma boa datilografa, 



e não aceitou de pronto, afinal eu pensava muito nas situações de agressividade e 
violência que teria que lidar no dia a dia da profissão; QUE em 1986 obteve êxito 
ao ser aprovada no Concurso Público para Escrivão de Polícia do Estado da Bahia. 
Foi convocada para o curso de Formação para Escrivão de 
Polícia, do qual participou de AGO a DEZ /1988, na Academia de Policia Civil 
em Salvador /BA, nomeada em seguida. 
Em JAN/1989 foi designada como Escrivã na Cidade de São Francisco do Conde, 
área Metropolitana de 55A, a cidade do slogan "Sábado quem vem tem mais!", 
onde deixou diversos amigos. 
- Fui designada para fazer parte da equipe de inauguração da Delegacia do Turista 
DELTUR, em Salvador; 
- Trabalhou na SEDE do DEPOM, por um curto período substituindo uma colega 
e em 1991 aceitou o convite para ser Chefe de Cartório na cidade de BARREIRAS, 
onde fiquei por mais de 06 (anos) anos. 

Em 1997, foi transferida para a 120DP - ITAPUÃ/DEPOM, trabalhando 
diretamente com a Dra ICATIA ALVES, que seria Secretária da SSP, e lá conheceu 
a Delegada De NEUZA DA CONCEIÇÃO, e em 1998 vieram transferidas, para 
esta 18000ORPIN. 

Com a saída da D? NEUZA, desta COORPIN, um ser humano que dispensa 
comentários, hoje minha amiga pessoal, BUENA, querendo permanecer na cidade, 
pois já tinha criado vinculo, pois aqui conheceu o seu meu então esposo, Jailson 
Batista Alves, hoje separados. 
- Foi transferida pra cidade de Cicero Dantas, pra onde viajava diariamente como 
GORDO do MALOTE, que se tornou meu compadre, GIVANILDO. 
- EM 2004 foi transferida pra cidade de Glória onde permaneceu até 2009; 
- QUE o casal tinha dificuldade pra conceber e assim fizeram 06(seis) longas 
Inseminações Artificiais, processo bastante doloroso pra o casal e eu era louca por 
uma criança; QUE com o falecimento de minha irmã BENIZALDA, 2008, que 
partiu em meus braços, teve alguns problemas de saúde, ou imaginou que os tinha, 
até que foi pra o nosso renomado Dr. LULINHA, e lhes apresentei uma bateria de 
exames, quando ele os olhou pacientemente e me disse, "eu lá conheço um pouco 
de sua história, por isso lhe digo, vá lá no Nair e fale 
com MIRTES, que ela vai providenciar o seu remédio, você precisa criar um filho, 
ou filha, como preferir"; que saí do consultório e fui direto pra o Nair, encontrando 
MIRTES, conversamos e sorrimos muito, quando ela me 
disse: " BUENA os tempos são outros, essa forma de Adoção à Brasileira, não 
existe mais, o que eu lhe indico é que vá no Abrigo de irmã REGINA e lá você vai 
encontrar a CRIANÇA, que tanto deseja, e na manhã do dia seguinte 27/02/2009, 
fui no Abrigo e aconteceu o esperado Amor ao Primeiro Sorriso, com 04 meses de 
idade, uma das razões de minha vida, meu filho PEDRO SAMUEL, hoje com 14 
anos. 
- PARTICIPANTE da AUDIÊNCIA PÚBLICA para CRIAÇÃO do CONSELHO 
TUTELAR do Município, ocorrida em 
2004; 



- EM JUL/2009, a JUN/2014, às voltas com a criação do meu bebê, sempre muito 
lindo, resolveu estudar, e iniciou o Curso de Direito, concluindo na faculdade 
FASETE, atual UNIRIOS. 

IX CONGRESSO Internacional de Direito Constitucional — Natal/RN — 
ABR/2011; 

XI CONGRESSO Internacional de Direito Constitucional — Natal /RN — 
MAI/2013; 
- Publicação de ARTIGO — COMO Entender as Várias Formas de Violência — 
SET/2014; 
-IX CONGRESSO JURÍDICO BENEFICENTE, OUT / 2016, PORTAL CICLO; 

CURSO Preparatório p/ OAB 20FASE PENAL—XX Exame - CEISC — 
SET/2016; 
- X CONGRESSO JURÍDICO BENEFICENTE, MAIO / 2017, PORTAL CICLO; 
- EVENTO realizado pela ACADEPOL- Academia de Policia Civil, - SSA/BA — 
OUT/2017; 

Fez PÓS-GRADUAÇÃO em CIÊNCIAS CRIMINAIS, pela CICLO — 
RENOVANDO CONHECIMENTO de 2016 a 2018. 
- Em MAR/2017 obteve êxito ao ser aprovada pela OAB, somente não exercendo 
porque devido a sua profissão 
é IMPEDIDA. 
- II MEETING de PSICOLÓGIA — A Psicologia e o Desafio de Acolher o 
Comportamento Suicida - FASETE — 
OUT/2018; 
- PALESTRANTE no evento como tema "LUGAR CE MULHER É ONDE ELA 
QUISER", promovido por Marta Ayres, 
em OUT/2018; 
- HOMENAGEADA em evento que comemorou os 11 ANOS da DEAM - BTN 
— AGO/2018; 
- PALESTRANTE CONVIDADA pelo GRUPO VALORIZAÇÃO DA VIDA, 
para PARTICIPAÇÃO em RODA de 
CONVERSA realizada em diversas ESCOLAS da REGIÃO: MALHADA 
GRANDE, AÇUDE, NAMBEBÉ, ESCOLA 
MANOEL NETO (BTN I), em NOV/2019; 
- HOMENAGEADA em MELHORES EM ATENDIMENTO, evento promovido 
por Marta Ayres — 5ET/2019; 
-IV CONGRESSO NORDESTINO DE DIREITO E PSICOLOGIA JURÍDICA, 
organizado pelo 1UEJ — ABR/2019, 
realizado pelo SENAC — Caruaru/PE; 
- WORKSHOP — Gestão Estratégica Colaborativa na Policia Civil da Bahia, 
realizado em Juazeiro/BA em 
ABR/2019; 
- LIVE sobre COMBATE À VIOLÊNCIA DOMÉSTICA EM TEMPOS DE 
PANDEMIA, realizado pela anfitriã 
Ccoelhomille — em JUL /2020; 
- LIVE para Estudantes de Direito e Advogados — FACULDADE PITÁGORAS 
- Arapiraca/AL — AGO/2020; 



LIVE no Instagram, como tema: A VIOLÊNCIA CONTRA A MULHER em 
PAULO AFONSO, em 2020, e. m TEMPOS de PANDEMIA, realizado por 
PAULINHO SANTOS; 

LIVE no INSTAURAM, com o tema: A LEI MARIA da PENHA o Combate a 
VIOLÊNCIA de GÊRENO no âmbito DOMÉSTICO e FAMILIAR, promovido 
por @glicecarvalho, em AGO/2020; 
- Programa Segunda de Primeira c/ Marta Ayres — JUN/2020; 
- BATE PAPO COM o Grupo de MÃES QUE ORAM PELOS FILHOS, 
promovido pela vereadora EVINHA OLIVEIRA, em AGO/2020; 
- PALESTRANTE convidada pelo PRIORADO CAVALEIROS DA LUZ N°15, 
para discorrer sobre COMBATE A VIOLÊNCIA CONTRA A MULHER, 
realizado em OUT/2020; 
- DIVERSOS MOMENTOS de RODA DE CONVERSA, sobre VIOLÊNCIA 
DOMÉSTICA E RELAÇÕES ABUSIVAS em tempos de PANDEMIA, tendo a 
mesma como Palestrante: 
- MESA REDONDA com o tema: " MULHERES QUE LEVANTAM 
MULHERES", promovida pela Câmara de Vereadores de Coronel João Sá — 
MAR/2021; 
- MOÇÃO DE CONGRATULAÇÃO — N°19 / 2021— da CÂMARA 
MUNICIPAL DE PAULO AFONSO; 
- CONVERSA com MULHERES sobre violência doméstica, no PSF da Prainha - 
MAR/2022; 
- PAPO de VARANDA com DUDÉ falando sobre A VIOLÊNCIA DOMÉSTICA 
e FAMILIAR — ABR/2022; 
- PALESTRANTE na RODA DE CONVERSA sobre VIOLÊNCIA 
DOMÉSTICA e FAMILIAR nas cidades de NOVO 
TRIUNFO e ANTAS - AGOSTO LILÁS - AGO/2022; 

PARTICIPANTE da AUDIÊNCIA PÚBLICA para RE(ELABORAÇÃO) do 
PROJETO POLÍTICO PEDAGÓGICO da Escola CEMPA, ocorrido em 
03/05/2023; 
- EM meio a PANDEMIA, (SET/OUT/2020) sem poder fazer suas viagens pra 
visitar seus familiares, e tendo acabado um Tempero que ela acostumava comprar 
lá na região, então resolveu fazer, inicialmente pra seu uso pessoal, e seu filho 
PEDRO SAMUEL em dado dia quando a mesma estava preparando o TEMPERO, 
deu a sugestão dela fazer pra vender, pois era muito bom, e assim aconteceu, hoje 
ela comercializa o seu TEMPERO CASEIRO da ESTHER, que há mais de dois 
anos, várias pessoas da cidade e região, inclusive muitas aqui 
presentes, experimentaram, gostaram e continuam fazer uso desse maravilhoso 
TEMPERO, colocando sabores deliciosos em seus alimentos, e com isso tendo 
uma renda extra pra manutenção de sua família, com o seu exemplo de 
EMPREENDORISMO e EMPODERAMENTO FEMININO, pois assim, mostra 
que a mulher pode e deve FAZER e ESTAR ONDE ELA QUISER! - SE 
RECORDA quando uma colega se aproximo dela na Barraca do 
Queijo da amiga CARMEM, onde a mesma fica comercializando o seu produto e 
lhe disse: " ESTHER, eu soube que você estava aqui na feira vendendo TEMPERO 
e não acreditei!", então respondeu:- FALANDO SOBRE 



UBERT FÉL 
Vereador/PSD 

-TO 

"Pois acredite, estou aqui vendendo o MEU TEMPERO e outras coisas, e saiba 
que sou eu mesmo quem faço e venho vender, onde você me encontrar eu tenho 
sempre as mercadorias no meu carro, aproveite e leve um 
pra experimentar!". 
- BUENA sempre desejou ser MÃE de uma MENINA, e assim sendo, se inscreveu 
na lista de ADOÇÃO, já há alguns anos, e em 02/02/2022, quando estava em casa 
se restabelecendo da COVID 19, quando recebeu o 
telefonema de VALÉRIA que lhe disse: " Corra, corra e venha conhecer a sua 
FILHAI". ENTÃO chegou a sua princesa MARIA HADASSA, que atualmente 
tem 04 anos e 09 meses, e já está totalmente integrada com o 
irmão PEDRO SAMUEL. 
- A Dra BUENA ESTHER, está residindo na cidade de Paulo Afonso, desde 
FEV/1999, num total de 24 (vinte e quatro) anos, enquanto que em sua cidade 
natal, Santo Estevão/BA, ela saiu aos 19 anos de idade, assim, ela 
tem muitos serviços prestados nesta cidade como CIDADÃ, o que não teve 
oportunidade de fazer em sua cidade natal, que somente faz visitar, nesses 24 anos; 
- PAULO AFONSO, me deu os maiores amores da minha vida, meus FILHOS, 
PEDRO SAMUEL e MARIA HADASSA, que me adotaram pelo amor e são a 
minha cara, a razão do meu viver, obrigada a esta cidade maravilhosa," CADA 
MÃE, É A MÃE QUE QUER SER!" 
- BUENA ESTHER, costuma deixar boas amizades por onde passa, deixando 
saudades. 

LUGAR DE MULHER É ONDE ELA QUISER e se sentir MOTIVADAS, MAIS 
SEGURA E MAIS ACOLHIDAS. 

Sala das sessões, 20 de setembro de 2023. 
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